

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
 NÚMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRIBIDOS A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, martes, 5 de Diciembre de 1882.

N.º 434.

Correo de hoy

Madrid 1.º de Diciembre de 1882.
 Sr. Director de *El Mercantil Valenciano*.

Tengo motivos para asegurar que la version oficial que anoche publicaron algunos periódicos acerca de la actitud del señor marqués de Sardoal, suponiendo que habia desistido de su propósito contrario al nombramiento del Directorio y al restablecimiento de la Constitución de 1869, no es exacta. Antes al contrario, el señor marqués, de acuerdo con las noticias que ha transmitido á *El Mercantil*, considera que es un grave inconveniente para la izquierda y una gran torpeza insistir en la fórmula acordada puesto que merma las atribuciones del monarca y abre una discusión innecesaria sobre el origen de los poderes constituidos. Y tan resuelto se halla á persistir en su conducta, que, según mis informes, esta noche dirigirá un comunicado á *El Liberal*, confirmando las noticias de dicho periódico en este sentido. Así como la izquierda dinástica es una herida que el duque de la Torre ha abierto en el corazón del fusionismo, la actitud del señor marqués de Sardoal es un obstáculo para que el nuevo partido prospere y se desarrolle, como pretendían y pretenden algunos de sus partidarios. Con el señor marqués de Sardoal están los diputados Sres. Nieto y Puigserver: estos tres individuos constituirán, si no se encuentra una transacción, cosa que me parece muy difícil, una disidencia dentro de la izquierda, y es probable que entre el porvenir dudoso y oscuro que les ofrece el general Serrano y la seguridad que les dá el señor Sagasta de satisfacer sus aspiraciones, se vayan con el Sr. Sagasta. Esta es una contrariedad con la que no contaban los partidarios de la izquierda y que dá un nuevo aspecto á la situación política porque atravesamos; pues el Sr. Sagasta aprovechará, sin duda, este incidente, para reformar el ministerio en sentido mas avanzado, dando una de las carteras que ocupan los centralistas al señor marqués de Sardoal, y tal vez haciendo la modificación mas estensa para dar entrada á algun diputado de la mayoría.

Por más que los izquierdistas procuran no dar importancia á la actitud del señor marqués de Sardoal, lo cierto es, que la tiene y que los ministeriales están de enhorabuena. Como de esta clase de incidentes han de ocurrir muchos mientras la izquierda dinástica va propagando su programa, tiempo tendremos para volver sobre él.

Lanzada por los izquierdistas la candidatura del general Lopez Dominguez para la presidencia del Congreso, han empezado los partidarios del gobierno y los del duque á hacer estadísticas acerca del número de votos con que contarán los dos ejercicios.

Según los cálculos mas aproximados, el general Lopez Dominguez podrá reunir unos ciento diez votos descompuestos en esta forma: cuarenta conservadores, treinta disidentes de la mayoría, diez de las fracciones Morret y Becerra y los restantes de los grupos republicanos, de quienes se

supone que votarán la candidatura de oposición liberal. Algunos izquierdistas creen que se desprenderán de la mayoría unos veinte votos, en cuyo caso reuniría unos ciento treinta el general Lopez Dominguez, que sería una votación muy respetable, pero los amigos mas caracterizados del gobierno niegan ese supuesto, fundándose en que hasta ahora á pesar de toda la influencia del duque de la Torre, no ha podido recabar ni dos firmas de diputados realmente ministeriales. Con el duque se encuentran todos los disidentes que se separaron del Sr. Sagasta con motivo del proyecto sobre planteamiento del juicio oral y público, pero el único de los que siendo entonces ministeriales se ha pasado á la izquierda ha sido el joven diputado Sr. Montilla, como se vió en la reunión celebrada ayer tarde en casa del Sr. Becerra. Realmente, este es argumento que favorece la causa de los ministeriales, si bien los izquierdistas pueden alegar en su abono que ya es sabido que ningun gobierno ha sido derrotado en el Parlamento.

Los nombramientos de los presidentes de las nuevas Audiencias han producido un efecto tan deplorable en la mayoría parlamentaria, que me parece no ha de poder resistir el ataque el Sr. Alonso Martinez. Hasta el Sr. Romero Giron se ha puesto enfrente de su protegido el ministro, y según ha declarado en el salon de conferencias, en el momento en que se abran las Cortes emprenderá una campaña contra aquél por haber incurrido en responsabilidad ministerial. Mal amigo se ha echado el señor Alonso Martinez.—P.

Madrid 1.º Diciembre 1882.

El Ateneo estos días apenas ha dado señales de vida.

Un discurso de Galdó, sobre la instrucción en que el senador espuso las doctrinas de Febrel tan conocidas, y una serie de conferencias de Maldonado Macanaz, y otra tanda de otro señor Mena, cuyo Mena es uno de los *mourellos* que Cánovas nos ha metido de conferenciantes este año.

Pocos son los conservadores pero malos, allí donde van les pasa como á los ochavos morunos, que nadie los quiere.

Habla Maldonado, y habla mal, y tan mal, que en vez de Maldonado pudiera llamársele *mal oído*, porque en cuanto suelta la sin hueso empieza á empujar con sus palabras á los socios, de tal suerte, que no le queda mas oyente que Mena.

Habla Mena y escucha Maldonado. En tanto los mecheros de gas enrojecen de ira, al contemplar la frescura del par de parleros conservadores.

En la próxima semana empezarán sus sesiones la seccion de Ciencias naturales y de Literatura.

Los moderados se han reunido.
 ¿Tocan á juicio?

Otra carta del obispo de Badajoz contra Nocedal.

El insigne Prelado declara que al ver el cisma que divide al obispado ha derramado *ardientes lágrimas*...

¿Llorará plomo derretido el obispo?
 Luego llama *espíritu de las tinieblas disfrazado* á Nocedal, de modo que

ya sabemos lo que es D. Cándido, esencia de sombra, alma de la oscuridad, extracto de negrura, espectro nocturno, alma en pena, y todo lo que Vds. quieran, con tal que sea tenebroso, sombrío, opaco, negro, horripilante, feo, lóbrego, ó de color de tinta, y de murciélago alevoso.

A seguida habla de los cementerios de los hh. masones, de los intransigentes, íntegros y demas ímpios que mueren fuera de la iglesia, y para remate, pide la paz, concordia y el suspirado bienestar que es un preludio de la felicidad eterna. Amen.

También Nocedal en su *Siglo* pone de vuelta y media á los masones.

¡Terribles caballeros deben ser estos masones que andan rodando por los periódicos que creen en brujas, duendes y aparecidos.

El duque de la Torre ha visitado al Sr. Salmeron.

El general Serrano respeta como á nadie á este insigne maestro, tan querido de todos, incluso de sus adversarios políticos.

El Sr. Pi recuerda á su partido la autonomía individual, municipal y provincial, invitándole á constituirse en regiones, para luego convocar congresos regionales, y tras tarde asambleas provinciales que discutan las constituciones provinciales, y cuando se junten esas 13 constituciones regionales, ir á Mayo á la asamblea nacional del partido, y allí discutir la constitucion del Estado, que será la última y definitiva, la perfecta y acabada conforme al procedimiento pactista de abajo á arriba.

El Progreso publica un notable artículo acerca del Sr. Salmeron que ha de producir verdadera sensación por la doctrina que contiene.

Dícese en él: que á estar el Sr. Ruiz Zorrilla y el Sr. Salmeron en Madrid, el partido demócrata-progresista no se hubiera dividido.

Considera la llegada del Sr. Salmeron como un fausto acontecimiento, y deja entrever la idea de un acuerdo posible.

Si á esto se une, que el Sr. Figueroa, recién llegado de Paris, dice que el Sr. Ruiz Zorrilla, lejos de ensañarse con el Sr. Martos, por el contrario, sosteniendo su actitud, está relativamente conciliador y dispuestó á venir á España, si la izquierda fuese poder, y que el Sr. Martos insiste en sus declaraciones republicanas, puede todavía tenerse la esperanza de una union probable del antiguo y valioso partido demócrata progresista, único centro de una república posible.

Ademas, el director de *El Porvenir* ha sido llamado á Paris por el Sr. Zorrilla.

El Sr. Llano y Persi está bueno ya de su enfermedad.

El Sr. Labra no acepta la jefatura del partido federal orgánico.

Esta noche á las nueve se reunirán los diputados fieles en la presidencia del Consejo de ministros.—E.

Últimos telégramas

Londres, 28.
 Cámara de los Comunes.—Sesion

de esta noche. El primer ministro Gladstone dice que el total de gastos hechos por la Gran Bretaña en la guerra de Egipto asciende á 3.360.000 libras esterlinas.

Añade que tiene motivos para creer que Egipto pagará por completo los gastos del ejército de ocupacion.

El ministro de Negocios extranjeros lord Granville ha recibido una diputacion del comité que entiende en los asuntos de Madagascar, la cual ha censurado con alguna dureza el proceder de Francia en dicha isla, añadiendo que desearia que las diferencias que median entre Francia y Madagascar se sometiesen al arbitraje de una potencia amiga y neutral.

El ministro de Negocios extranjeros ha contestado que no tenia noticia de que existiese tratado alguno, dando á Francia el derecho de ejercer un protectorado sobre Madagascar, como pretende el gobierno de la República francesa.

El Cairo, 29.

Lord Dufferin ha invitado al gobierno egipcio á renunciar á perseguir á Arabi por los delitos de incendio y asesinato, limitando la acusacion por el delito de rebelion.

Dícese hoy que la vista de la causa contra Arabi comenzará el 7 de Diciembre.

Dublin, 29.

Las autoridades superiores de Dublin han puesto en vigor la ley que autoriza la prision de las personas sospechosas que se encuentren en las calles y sitios públicos desde la puesta á la salida del sol.

Las autoridades han fijado un anuncio ofreciendo un premio de 5.000 libras esterlinas al que descubra al autor ó autores del asesinato del individuo del jurado, muerto el sábado último en medio de una calle de Dublin.

Paris, 29.

La herida del Sr. Gambetta no ofrece hoy ninguna gravedad.

El rumor de que fué herido en duelo, que circuló ayer con mucha insistencia, no parece fundado.

Viena, 29.

Un despacho de Berlin anuncia el fallecimiento del Sr. Manteuffel, que ha desempeñado varios cargos importantes en Alemania incluso la presidencia del Consejo de ministros.

Paris, 29.

Grandes inundaciones en Grenoble á consecuencia del desbordamiento del Isere.

Témense pérdidas considerables, pues las aguas del río continúan subiendo.

Los legitimistas se proponen interpelar al gobierno acerca del escandaloso robo cometido en la catedral de San Dionisio.

Desmientese que el ministro de Correos y Telégrafos, haya sido objeto de un atentado durante su último viaje de Marsella á Paris.

Háblase mucho de un incidente ocurrido en el salon de conferencias de la Cámara, entre algunos diputados de la extrema izquierda y su colega Hugues.

Acusado éste de anarquista para

lisonjear las pasiones del populacho, contestó en términos tales, que se suponía posible un lance desagradable.

Se ha presentado en el Senado el dictamen sobre la cuestión de juramento, en el cual se propone que no se discuta la proposición de ley votada por la Cámara sobre el particular, fundándose en que la antigua y útil institución del juramento judicial, no merece las críticas de que ha sido objeto, respondiendo á las aspiraciones del país.

Añade que el cambio de todas las cosas produciría pronto una sacudida general y que el Senado dispuesto á las reformas que completa la Constitución republicana, debe ponerse en guardia contra todas las que son estériles y comprometedoras.

Lisboa, 29.

Ha fallecido el Sr. Saraiva Carvalho, ex-ministro de Obras públicas.

Madrid 1.º, 11 m.

Cádiz 30.—Hoy ha salido de este puerto para Puerto Rico y Habana, á las cinco de la tarde, el vapor correo del marqués de Campo «Venezuela», con 635 pasajeros y carga general.

Cádiz 30.—Hoy ha salido de este puerto para Pernambuco, el vapor correo del marqués de Campo «Viñuelas», con 40 pasajeros y carga general.

Paris 1.º.—Han caído grandes nevadas en varios puntos del Norte de Francia.

La izquierda radical está conforme con la extrema izquierda para apoyar la proposición, pidiendo una información parlamentaria, no solamente acerca del último movimiento anarquista, sino también sobre las causas á que reconoce y los remedios que exige la situación de las clases obreras.

Madrid 2, 11-45 m.

El marqués de Sardoal se ha separado de la izquierda. Asegúrase que le seguirán otros.

Mañana se verificará una nueva reunión de la izquierda dinástica.

También se reúnen mañana los senadores y diputados conservadores.

Las empresas de ferrocarriles han aprobado conceder la rebaja de precios á los funcionarios de la carrera judicial que tengan que trasladarse de un punto á otro.

Londres 1.º.—El *Times* dice hoy que el ejército egipcio será puesto á las órdenes del general inglés.

Añade que Baker-Bajá ha sido promovido al cargo de comandante general de la gendarmería y de la policía.

El *Daily News* asegura que será abandonada la causa contra Arabi, á consecuencia de un acuerdo que se va á convenir entre Inglaterra y Egipto, en virtud del cual, Arabi, que se muestra arrepentido de la insurrección, irá á un destierro perpetuo, conservando no obstante sus grados, honores y sueldos.

Constantinopla 1.º.—Ha terminado la información acerca de la conspiración de Juad-Pajá y Mehemet.

Resulta de ella que solo ha sido reconocido culpable un circasiano, á pesar de las medidas escepcionales adoptadas por los militares procedentes de la misma comarca.

Madrid, 2, 5 t.

Las acciones del Banco de España han experimentado una nueva baja de 65 enteros.

Francia é Inglaterra están desacordadas en la manera de apreciar las cuestiones de Egipto y Madagascar.

Paris, 1.º.—El gobierno francés, deseoso de llevar á cabo cuanto antes su proyecto de levantar el prestigio y la influencia de Francia en el estre-

mo de Oriente, va á tomar medidas con objeto de afianzar y perpetuar el protectorado sobre el Tonquin (Indo China.)

A pesar de que el dictamen de la comisión de iniciativa de la Cámara es favorable á la revisión constitucional, propuesta por el Sr. Andrieu y el Sr. Barodef, se considera seguro que será desechado.

Paris, 1.º (tarde).—Conforme anunció anoche esta Agencia, en la mañana de hoy se ha verificado el duelo entre el Sr. Andrieux y el Sr. Laurent, resultando este último ligeramente herido.

Madrid, 2, 7 t.

En el acto de inaugurarse la exposición farmacéutica ha pronunciado D. Alfonso un discurso.

Hácese grandes desembarcos de trigo en varios puertos del Mediterráneo.

Mañana celebrará el Congreso la sesión preparatoria.

En el salón de conferencias se hacen diversidad de cálculos sobre el número de votos que obtendrán las candidaturas del Sr. Posada Herrera ó la del general Lopez Dominguez para la presidencia del Congreso.

Madrid, 2, 7-15 n.

La junta general de accionistas del Banco de España se verificará el día 17 del actual, pidiéndose en la misma que el capital social se eleve á 150 millones de pesetas, conforme disponia la ley que se publicó siendo ministro de Hacienda el señor Echeagaray.

Madrid, 3, 12-30 m.

La reunión de diputados de la mayoría verificada en los salones de la presidencia, ha sido muy numerosa. El Sr. Sagasta ha declarado que ve con simpatía el movimiento que se inicia hácia la izquierda, porque justifica la bondad de la política fusionista y porque aumenta los partidarios del rey.

Ha declarado que su partido cumplirá todos los compromisos contraídos en la oposición, planteando las reformas liberales.

Madrid, 3, 12-45 m.

A las 12 de la noche ha terminado la reunión verificada en la presidencia. Se ha acordado votar la candidatura Posada Herrera para presidente del Congreso y de Angulo para vicepresidente.

Han asistido á dicha reunión entre presentes y representados 269 diputados.

Madrid, 3, 11-45 m.

La Gaceta publica el decreto nombrando el Presidente y Vicepresidentes del Senado.

Publica además 28 nombramientos de magistrados de Audiencias.

CRONICA NACIONAL

En el tren express de ayer mañana (30) llegó á Madrid don Nicolas Salmeron y Alonso.

Como no se sabia con firmeza su llegada á Madrid, no fueron á la estación todos los amigos políticos y particulares que, de conocer su regreso, le hubiesen esperado en el Andén.

No obstante, fué recibido por muchos amigos particulares y algunos alumnos de la Universidad que han acudido todos los días á la estación, deseosos de saludar al eminente catedrático. Desde la estación se dirigió éste á casa del señor Gonzalez Serrano, su discípulo y amigo predilecto, donde descansó breves momentos.

Nada de extraño tiene que el señor Salmeron procurase ayer ver á pocos amigos y no hablase apenas de política. Fué un día de tristes recuerdos y de impresiones bien desagradables para el espíritu del distinguido demócrata.

El Sr. Salmeron acudió ayer á los cementerios, donde descansan los restos de individuos queridos de su familia y de amigos que fueron inseparables, y con algunos de los cuales compartió las tareas políticas y la activa propaganda de las ideas de que siempre ha sido defensor.

Las tumbas de Salmeron (D. Francisco), Figueras, Rivero, Saulate, Fernández de los Ríos, fueron visitadas por el Sr. Salmeron, que por la tarde fué á casa de la viuda de Figueras á darla el pésame.

A última hora de la tarde acudió al local de la Institución Libre de Enseñanza, visitando detenidamente todo el establecimiento, presentándose luego al rector de la Universidad Central.

Anoche recibió en su casa á algunos amigos particulares.

Algunos amigos que le acompañaron en la visita á los cementerios, aseguran anoche que el Sr. Salmeron hace protestas de unión al señor Ruiz Zorrilla, cuya constancia elogia y censura la actitud de los amigos del señor Martos, si bien respecto á estos asegura que la evolución que acaban de hacer no le extrañaba por sus antecedentes que hacían presumir el cambio.

Respecto al gobierno si bien es cierto que reconoce algunos actos de justicia como el realizado con los catedráticos expulsados de los puestos legítimamente conquistados, censura la marcha que sigue la política poco expansiva que patrocina.

Todos los comités del partido se reunirán en estos días para nombrar comisiones que acudan á saludar al señor Salmeron.

Es posible que en el casino se celebre una sesión á la cual acuda el señor Salmeron y dirija la palabra á sus correligionarios.

Los alumnos de la universidad se proponen hacer un entusiasta recibimiento al Sr. Salmeron el día que vuelva á ocupar su cátedra.

De *La Prensa Moderna*:

Sigue *La Fé* ladrando contra Victor Hugo, y como es natural, disparata hasta por los codos.

Todos los grandes hombres de la libertad no pasan, en la opinión del diario neo, de medianías ya olvidadas. Así es que nadie se acuerda hoy de Lamartine, de Goethe, de Beranger, de Byron, de Quintana, ni de Martinez de la Rosa, como nadie se acordará mañana de Victor Hugo ni del mismo Verdi, pásmense Vds., ni del mismísimo Verdi, cuyas mejores obras apenas pasan de agradables.

Esto dice *La Fé*, y después de leerlo solo se nos ocurre decir parodiando á Becquer:

Dios mio, que tontos se quedan los neos.

De Lima dan cuenta que se ha llevado á cabo la traslación de los restos de nuestros marinos muertos en el Callao, desde la isla de San Lorenzo, en donde yacían, á dicha capital.

Por orden del gobierno chileno hizo los honores correspondientes un batallón con bandera, haciéndose en el cementerio una descarga general como tributo á la memoria de nuestros compatriotas.

Presenciaron la fúnebre ceremonia jefes de estado mayor, los jefes y oficiales de la guarnición y un concurso inmenso.

MAHON

Por la prensa de Barcelona llegada con el último correo, vemos que el sábado 25 debía ponerse á discusión en el «Centre Catalá» el siguiente tema: «Es justo y conveniente que, como aspiración del catalanismo, se procure que la lengua catalana sea declarada oficial española, al lado y al nivel de las demas que se hablan en la nación?»

Acostumbrados como estamos á las vanas ilusiones de los catalanistas, nada nos extraña verlos metidos en la estéril misión de predicar en desierto. Sus mismos paisanos, los catalanes mismos, se encargaron poco ha de darles una lección de españolismo, cuando la junta directiva del Ateneo Barcelonés negó su aprobación á aquel célebre acuerdo de la sección de literatura, encaminado á que el catalán fuese la lengua oficial en las sesiones. Aquel desengaño les dió sin duda fuerzas para poder resistir otro mayor; pues si en la propia capitalidad catalana se opuso el *non possumus* á la peregrina pretensión del catalanismo ¿que pueden esperar de la capitalidad de la nación española?—¿No podrian también los latinistas castellanos reivindicar el uso oficial del sonoro idioma del *Latium*? En tres reinados consecutivos se vió fijar definitivamente en Castilla el romance, en el de Fernando III, en el de Alfonso el Sábio y en el de Sancho IV, quien ya no sabia latin y necesitaba de intérprete, cuando los enviados del papa le hablaban latino: y hasta la fecha, después de mas de seis siglos, no se les ha ocurrido á los sabios españoles querer implantar otra vez su lengua académica en las rejiones oficiales, porque su patriotismo *unitario* les dicta dejar paso franco y fomentar el uso de la armoniosa habla del ilustre manco de Lepanto.

Segun anuncio que inserta el «Boletín Oficial» de la Provincia número 2467, el día 12 del actual á las 12 de su mañana tendrá lugar en la Delegación de esta ciudad la subasta para la adquisición de 40 camas completas de hierro con destino al Lazareto sucio de este Puerto. El pliego de condiciones estará de manifiesto todos los días laborables de 9 á 2 de la tarde en la misma Delegación.

Ha tomado posesion del cargo de Inspector de la contribución Industrial y de Comercio de estas islas Don Salvador García Victory.

También ha de proveerse la plaza de cajero de fondos de primera enseñanza de esta Provincia, cuya plaza se halla dotada con 1.500 pesetas al año, debiendo presentar fianza que cubra 25.000 pesetas en metálico ó su equivalencia en fincas ó valores del Estado.

El partido de union republicana de Mallorca presenta por candidatos para las próximas elecciones, de diputados provinciales, á D. Gabriel Reus, D. Fausto Pomar, D. Joaquin Quetglas y D. Eusebio Ballester por el distrito de Palma; á D. Epifanio Fabregues, D. Francisco Villalonga y D. Sebastian Doméngé por el distrito de Manacor, y á D. Antonio Villalonga por el distrito de Inca.

Celebraremos el triunfo de nuestros amigos.

El partido republicano de Ibiza se prepara tambien para luchar en las próximas elecciones de diputados provinciales. «El Comercio» de Palma le augura un buen resultado si los republicanos ibicencos luchan con la decision que han mostrado otras veces.

Se ha sobreesido la causa que se seguía contra el Ayuntamiento de Palma, con motivo de la alocucion publicada en los días de la cuestion industrial.

El número de enfermos atacados de viruela existentes en Palma el día de ayer era de quince, á saber, ocho en el Hospital y siete en el resto de la poblacion. La enfermedad reviste un carácter muy benigno tomándose á pesar de ello por las Autoridades las medidas mas enérgicas, á fin de evitar su propagacion.

Segun dice «El Balear» el Ministro de Fomento ha prometido al diputado Sr. Maura, presentar tan pronto como se abran las Cortes, un proyecto de ley declarando de interés general el puerto de Felanitx.

El número de pipas de vino embarcadas para el extranjero por un solo comerciante de Palma asciende desde la última vendimia á cinco mil.

Júzguese, añade el periódico del cual tomamos la noticia á cuanto ascenderá el número de las estraidas por los demas centros y negociantes en aquel artículo.

Hemos tenido el gusto de abrazar á nuestro queridísimo amigo el diputado provincial D. Antonio Blanc y Papelcudí que ha llegado esta mañana en el vapor correo «Menorca».

En el mismo vapor ha llegado el Delegado del gobierno en Mahon Sr. de Assereto.

Tambien han llegado dos presos acusados de complicidad en el asunto de los sellos de telégrafo los que han sido puestos á disposicion del Juzgado de 1.ª Instancia de este partido.

Ha visitado nuestra redaccion el primer número de «El Co-

reco de España», periódico que se publica en Madrid los días 7, 14, 21 y 25 de cada mes, dedicado especialmente á la defensa de los intereses del benemérito cuerpo de la Guardia civil.

Agradecemos la atencion del colega al que deseamos larga y próspera vida.

En nuestro teatro continuan con actividad los ensayos de la preciosa ópera «Faust». Segun nos han manifestado parece que el Sr. Crotti (padre) se ha encargado de la parte de Mefistófeles.

El Alcalde de Villa-Carlos exige á los vecinos del mismo, la presentacion de la cédula personal del corriente año económico y no exige á la Agencia del Banco de España el cumplimiento del anuncio inserto en el Boletín Oficial, que señala del 29 de Noviembre finido al 3 del actual para la reparticion de cédulas en dicho pueblo.

Ha sido aprobado definitivamente por la Administracion de Impuestos el repartimiento formado para cubrir el déficit de consumos de esta ciudad correspondiente al segundo semestre de 1881-82.

En el vapor correo «Menorca», han llegado hoy los pasajeros siguientes.

D. José Mir y señora, Buenaventura Payerols, Bartolomé Fedelich, Francisco Seguí, Gaspar Reyó, Juan Pons, Erminia Bonafus, Francisco Elvira Sanchez, Juan de Castro, Antonio Blanc, Bartolomé Llebrés, Santos Equinoa, Antonio Sanchez, Juan Comellas, Antonio Pons, Sor Teresa Maria, Bernardo Frau, José Clará, 8 individuos de tropa y una esposa.

Total 27.

BOLSA DE MADRID

4 diciembre.

3 por 100 Interior... 27'950
Id. Exterior... 00'000
2 por 100 amortizable... 60'000
Subvenciones ferrocarriles... 55'700
Billetes hipotecarios de Cuba... 98'600

BOLSA DE BARCELONA

4 diciembre.

3 por 100 Interior... 27'970
4 por 100 amortizable... 78'250
Billetes hipotecarios de Cuba... 98'900
Banco Hispano Colonial... 83'750
Acciones ferrocarril Francia... 117'500
Id. Norte... 117'000
Id. Alicante... 106'500
Id. Orense... 40'750
Obligaciones Francia... 65'500
Id. Orense... 48'850

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Sabas abad y San Pedro Crisólogo ob. y dr.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Belen, en San Francisco.

SANTO DE MAÑANA.

San Nicolás de Bari, arz. de Mira y confr.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 7 h. 05 m. de la M.—Pónese á las 4 h. 37 m. de la T.
LUNA.—Sale á las 01 h. 15 m. de la M.—Pónese á las 12 h. 55 m. de la M.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 5.—De Palma vapor-correo Menorca cap. D. Miguel Tudury, con 19 trip., efectos y la correspondencia.

De Andraitx laud San Jaime, pat. Guillermo Alemany, con 5 trip., 2 pas., carbon y efectos.

Buques despachados

Día 5.—Para Galveston, berg. noruego Pollux, cap. Mr. J. Pedersen, con 11 trip. y lastre.

Para Pollensa laud Leonor, pat. Rafael Covas, con 4 trip. y almendras.

Anuncios preferentes

Banco Hispano Colonial

Anuncio

Venciendo en 1.º de Enero próximo el cupon núm. 10 de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, se procederá á su pago desde el expresado día, de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los Corresponsales designados ya en Provincias; en París, en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Uthhoff y Comp.ª

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día, podrán presentarse asimismo al cobro de las 500 pesetas que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura, que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representacion de esta Sociedad deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid y Barcelona en que existen los talonarios de comprobacion, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada presentacion que se requiere para provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de Enero y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana, á las horas expresadas.

Mahon 1.º de Diciembre de 1882.

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Pla, el sorteo de amortizacion de 5,250 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el art.º 7.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas núms. 680, 785, 436, 136, 496, 796 y 151.

En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 136, 151, 436, 496, 680, 785, y 796, y en el segundo millar los núms. 1136, 1151, 1436, 1496, 1680, 1785 y 1796 y así correlativamente en los restantes millares de las 750 de la emision.

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1.º de Enero próximo, á percibir las 500 ptas. importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados, mas el cupon que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas que se facilitarán en las Oficinas del Banco, Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las Provincias en casa de los corresponsales ya designados en cada Plaza; en París en el Banco de París y de los Países Bajos; y en Londres, en casa de los Sres. Uthhoff y C.ª Barcelona, 1.º de Diciembre de 1882.—El Gerente, P. de Sotolongo.

Ayuntamiento de Villa-Carlos

Con arreglo á lo prevenido en el artículo 56 de la Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército de 31 de Enero último, reformando la anterior, este Ayuntamiento procederá el día 8 del actual á las diez de su mañana á la rectificacion del alistamiento de los mozos sujetos al reemplazo de 1883.

Lo que anuncio para conocimiento de los mozos interesados, padres, amos, etc., á fin de que en dicho día y hora puedan presentarse y hacer las reclamaciones á que tengan derecho.

Villacarlos 5 Diciembre de 1882.—El Alcalde-Presidente, Pedro Carretero.

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de Jerez, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramirez, vecino de Jerez de la Frontera. Este higiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono, con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomiendan los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.

D. Francisco Timoner, Castillo (estanco.)

D. José Ponseti, Castillo, 72.

Café Dineret, Nueva, 1.

IMPRENTA

de

BERNARDO FÁBREGUES

25, Nueva, 25

En este establecimiento se hallan de venta, al mismo precio que en Barcelona, las obras siguientes:

EDICIONES TASSO

Don Quijote de la Mancha, por Miguel de Cervantes Saavedra.—Un tomo en 4.º, 4 rs. Encuadernado en tela, 8 rs.

Germania. Veinte siglos de Historia alemana, por Juan Scherr.—Dos tomos en 4.º, 16 rs.

Novelas ejemplares, por Miguel de Cervantes Saavedra.—Un tomo en 4.º, 4 rs. Encuadernado en tela, 8 rs.

Obras completas, de Erckmann-Chatrian.—4 rs. el tomo.—Van publicadas: El ilustre Doctor Matheus; Ayer y hoy (Daniel Rock el herrero); El verdugo de su hijo (la Casa del bosque); Hugo el Lobo.

EN PRENSA

Obras poéticas de Espronceda, coleccion de todas las poesias conocidas de este autor.—Edicion adornada con magnificas láminas. Un tomo, 4 rs.

El Nihilismo y la politica rusa.—Un tomo, 4 rs.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid, 5, 10'45 m.

Mahon, 5, 12'50 t.

La Gaceta publica el tratado de estradiccion celebrado entre España y el Principado de Mónaco.

Se tiene por seguro que las Cortes votarán la libre introduccion de cereales extranjeros y la rebaja de las tarifas de trasportes por los ferrocarriles.

Mañana se dará principio en el Senado al debate político pronunciando un discurso el general Serrano en el que dará á conocer el programa y tendencias del partido de la izquierda.

NOTA de las reses sacrificadas el dia 30 en el Matadero público de esta ciudad

Table with columns: Nombre de los cortantes, Clase de reses, Propiedades de donde proceden, Peso Kilógrs. Lists various types of livestock and their weights.

Table with columns: DIA 1.º, listing names and weights of livestock. Includes names like Pedro Palliser, Viuda de Andreu, Miguel Mercadal, etc.

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle Nueva, núm.º 25.

Ayuntamiento de Mahon Reemplazos.

El dia 8 del corriente mes, á las doce de su mañana, dará principio este Ayuntamiento á la rectificacion del alistamiento de los mozos sujetos al próximo Reemplazo del Ejército.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, y á fin de que puedan hacerse las reclamaciones á que haya lugar. Mahon 4 de Diciembre de 1882.—El Alcalde Presidente, Sebastian Vinent.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon etc., etc.

Hace saber: Que habiendo de subastarse simultáneamente ante la Junta económica del Departamento de Cartagena y la que se constituirá en esta Comandancia en el dia 15 de Enero próximo de 1883, á las doce de su mañana la construccion de ochenta y cuatro cajones para envases de algodón pólvora que habrán de ser entregados en el arsenal de este puerto, al precio, tipo y bajo las condiciones que se encontrarán de manifiesto en esta referida Comandancia y cuyo anuncio y modelo publica el Boletín Oficial de las Baleares fecha 23 del mes último, n.º 2463. Se hace público por medio de este anuncio con el fin de que llegue á noticia de los que deseen tomar parte en la subasta.

Mahon 1.º de Diciembre de 1882.—J. Cardona y Netto.

Casino El Recreo

Habiéndose acordado jugar los billetes núms. 13.020 y 39.381 de la Lotería Nacional del dia 23 del mes actual, pueden los socios de este casino interesar 1 peseta y 25 céntimos en las dos suertes hasta el dia 18 del propio mes.

En dicho dia se procederá á la venta de las partes que resulten sobrantes á los socios que las soliciten.

Mahon 1.º de Diciembre de 1882.—G. Sirvent.

Para vender Lo están dos casas propiedad de los herederos Paraira situadas en San Luis, la una en la calle de San Luis y la otra en la calle del Obispo, y una viña en Rafaletó de 7500 cepas. Informarán en la primera de dichas casas.

Para vender Lo está una viña de recreo con casa y aljibe, sita tras el cuartel de la Esplanada. Informarán calle del Angel n.º 17.

La Ilustracion

REVISTA SEMANAL

DE LITERATURA, ARTES Y CIENCIAS adornada con preciosos grabados

Precios de suscripcion

Un año, 6 ptas.—Seis meses, 3'50.—Las suscripciones empiezan en 1.º de cada mes.

Números sueltos, 10 cént. de peseta los de 8 páginas y 20 los de 16.

Se admiten suscripciones en Mahon, imprenta de El Liberal y en la Librería de Antonio Sintés.—En Ciudadela, imprenta de Salvador Fabregues.

Se han recibido ejemplares del número 109.

FONDA BALEAR

DE

PASCUAL ALEMANY

PALMA DE MALLORCA

PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales á mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los Sres. huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

Agencia de Pinturas de Asbestos

25—CASTILLO—25

Se ha recibido de Nueva York una nueva remesa de Pinturas de albayalde, barnices y aceite de linaza crudo, que en lo sucesivo se espenderán bajo los siguientes precios:

Table listing various types of paint and varnish with their prices in Rs. Cs. libra. Includes items like Blanco superior, Colores varios, Minio para hierro, etc.

Dentro de algunos dias se espera recibir además una gran variedad de colores preparados, propios para maderas y paredes interiores y exteriores, como tambien pinturas óxidas para embarcaciones y listones dorados para decorar salones.

Azufre líquido volcanizado

DEL DOCTOR TERRADES

Esta sustancia presta iguales servicios á los enfermos que las aguas sulfurosas minerales por ser análoga su composicion, de modo que cada familia tiene á mano poseer en su casa un manantial sulfuroso de aguas tan concentradas como las mejores del globo. Puede usarse en baños y en bebidas en cualquier época del año, siendo admirable por su eficacia en todas las enfermedades cutáneas, particularmente si son de índole herpética.—Las llagas, induraciones, carnosidades, fistulas, supuraciones fétidas, fetidez del aliento, sarna, escoriaciones, diviesos, orzuelos, pánadizos, erisipela frecuente, irritaciones varias en la piel y en las mucosas de los órganos sexuales, ceden bajo su impulso; y no es raro verlo en las congestiones habituales de la cabeza, del higado y en las acedias del estómago.—Véndese á 2 pesetas 50 céntimos en las principales boticas.—Depósitos: En casa del autor, San Feliu de Guixols (provincia de Gerona).—Único depositario en esta Isla, D. Jaime Bofill, Farmacéutico, calle de la Infanta, 10, Mahon.

GRAN NOVEDAD

CALENDARIOS AMERICANOS

DE PARED

DE TODOS LOS GUSTOS Y PRECIOS

Librería de Antonio Sintés, Nueva, 23.

Tinta negra y de colores

En la librería de Antonio Sintés, Nueva, 23, se acaba de recibir de todas clases, así como tarros de goma líquida, tinta comunicativa, etc., etc. Tambien se ha recibido un variado surtido de papeles alemanes de lujo, en hermosísimas cajas.

Librería de Sintés, Nueva, 23

TONICO GENITALES

Célebres pildoras del especialista Doctor Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y debilidad. Su uso está exento de todo peligro.

Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid.

En Mahon, farmacia de Bofill

Venta El jueves próximo dia 7 del actual á las 11 de su mañana se venderá en licitacion verbal en el despacho del Notario D. José Vinent y Seguí, calle de Buenaire n.º 14, las casas núms. 4 y 6, 8 y 10 y 12 de la calle de San Bartolomé y la de la calle de Santa Catalina n.º 3. Los títulos de propiedad y condiciones de la venta obran en poder del referido Notario.

Administracion principal de Loterias de Mahon n.º 6

Mañana se cierra el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 7 de Diciembre.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en cincos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.234 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table showing lottery prize amounts in Pesetas. Includes categories like 1.º premio, 2.º premio, etc., with corresponding values.

Mahon 5 Diciembre 1882.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

TEATRO

COMPANIA LIRICO-ITALIANA

Funcion para el miércoles 6 de Diciembre

1.º de abono 4.º serie

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos, del Mtro. Verdi:

Rigoletto

A las 8.

Precios de costumbre.

NOTA.—Se está ensayando para ponerse en escena á la brevedad posible la preciosa ópera de Gounod

FAUST.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.